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FECHA: JUNIO 04 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Disparejo: autobús vs auto” 

 “Hidalgo, sin indicadores de bullying”  

 “Atiende la SEPH 21 denuncias por violencia escolar” 

 “Campesinos retienen a funcionarios” 

 
“Registrará SEPH el acoso escolar” 

 
“Funcionarios, ¡rehenes!” 

 
“Detener agresión a mujeres, exige directora del IHM” 

 “EN EL SÓTANO, INVERSIÓN EXTRANJERA” 

 “Llama Guerrero a abatir el bullying” 

 
“Delgado avaló recursos `fast track´para L12” 

 
“Coteja SAT domicilios fiscales” 

 
“Usan fondos contra el hambre en show; Sedesol gasta $114 millones en 
uniformes” 

 “Pone fin Pemex a su cadena de fracasos en Repsol” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Regidores del PRD, a la orden del PRI: AND: De manera general regidores y regidoras del PRD en los 84 
municipios de Hidalgo son coaptados por el partido oficial, el PRI, con pequeñas prerrogativas o gestiones en comunidades o 
colonias, a través de las cuales son condicionados para que voten a conveniencia, acusó Ignacio Olvera Caballero, dirigente 
estatal de la corriente interna Alternativa Democrática Nacional (ADN). Esto se debe, dijo, a la falta de formación política de 
los representantes populares, por lo que la dirigencia estatal del sol azteca, que preside Arturo Sánchez Jiménez, tendrá que 
poner orden. Olvera Caballero lamentó que estas acciones se susciten entre los asambleísta amarillos, pues además 
demeritan la labor política PRD. De acuerdo con el líder estatal de ADN, está es una práctica común que se da en todos los 
cabildos de Hidalgo. Aunque reconoció el esfuerzo de Sánchez Jiménez al frente del PRD, el líder de la corriente interna indicó 
que le faltó “fogueo” en cuestiones políticas, pues se demuestra que el sol azteca ha perdido su vocación de poder, derivado 
del desinterés. Olvera Caballero señaló lo anterior en conferencia de prensa, en la que exhortó a sumar esfuerzos para 
recabar las firmas que se requieren para que proceda la consulta nacional en materia energética. (José Antonio Alcaraz, 
página 09) 
Milenio-PRD dejó de ser partido competitivo en Hidalgo: (Alejandro Reyes, página 11) 
El Independiente-Alejado PRD Hidalgo de necesidades de la sociedad: ADN: (Víctor Valera, página 06) 
El Reloj-Sol azteca no figura como opción, aseguran: (Verónica Ángeles, página 06) 
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Crónica-Apuesta PRI contra violencia: Suma el Partido Revolucionario Institucional (PRI) esfuerzos para combatir el 
acoso y violencia escolar inculcando una cultura de respeto que fomente la convivencia en armonía, señaló el secretario 
general del Comité Directivo Estatal, Juan de Dios Pontigo Loyola, quien inauguró la Conferencia “Bullying”, organizada por la 
Coordinación de Desarrollo Comunitario en el auditorio de la sede estatal tricolor, para dotar a la militancia de las 
herramientas que permitan su detección, prevención y tratamiento. “No esperemos a que nuestros niños se conviertan en 
estadísticas”, exhortó Maricela Muñoz Dagda, coordinadora de Desarrollo Comunitario del PRI en Hidalgo, quien consideró de 
vital importancia crear conciencia en la sociedad para vivir en armonía, luego de revelar que México se sitúa en el primer 
lugar por casos de bullying. Según cifras del Instituto Nacional para la Evaluación 90.1 por ciento; nueve de cada 10 alumnos 
de primaria en el país, han sido víctimas de violencia en todas sus modalidades: física, verbal y psicológica. A escala nacional 
hay un registro de mil 201 varones y 989 mujeres que perdieron la vida durante 2012, expuso la priista. (Alberto Quintana, 
página 04) 
Milenio-Nueve de cada 10 alumnos han sufrido de violencia: (Redacción, página 07) 
El Reloj-Se suma PRI al combate contra el acoso escolar: (Redacción, página 04) 
Plaza Juárez-PRI, en combate contra el bullying: (Redacción, página 04A) 
Uno más Uno-PRI se suma al combate contra el bullying: (Redacción, página 02) 
El Independiente-Pasa Crespo, responsabilidad del Poder Judicial decidir pensión de exmagistrado: Ricardo 
Crespo Arroyo, dirigente en Hidalgo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pasó la responsabilidad al Poder Judicial 
sobre la pensión que recibe el coordinador jurídico priista y exmagistrado Lucas González López. “Son decisiones que en su 
momento tienen las autoridades, en ese respeto deberíamos dejar a la instancia correspondiente, el Poder Judicial, que tome 
su decisión más allá de alguna postura de partido.” En el PRI “no recibimos salario algunos funcionarios, representantes, 
algún apoyo. Aquí el partido se maneja de otra manera, no es un salario como tal”, dijo y agregó que desconoce a cuánto 
asciende el apoyo que recibe Lucas González por su labor en el área jurídica. Según el tabulador del partido publicado en el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), el coordinador de asuntos jurídicos no recibe ingresos por acuerdo del comité 
directivo. González López recibió un millón 626 mil 800 pesos en los últimos cuatro años y cuatro meses por pensión del 
Poder Judicial, de acuerdo con solicitud de transparencia al sistema Infomex Hidalgo. El 27 de abril de 2010 concluyó su labor 
como presidente magistrado del tribunal y en febrero de 2013 el dirigente priista anunció su incorporación al área jurídica del 
PRI. Pide Cornejo revisar pensiones de exmagistrados Luciano Cornejo, diputado local del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), pidió revisar las pensiones de seis exmagistrados del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJEH) y 
que sumaron 19 millones de pesos en los últimos ocho años y cuatro meses. Al señalar que tal haber de retiro ofende a los 
habitantes de la entidad, apuntó que la fracción parlamentaria del sol azteca votó contra el Presupuesto de Egresos del actual 
año, cuando es contemplada partida de jubilaciones del Poder Judicial. Entrevistado al finalizar la sesión del Congreso local, 
apuntó que por ética González López debe renunciar a su pensión en el tribunal, ya que ostenta cargo partidista. “Una cosa o 
la otra”. (Víctor Valera, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Incumplen con su declaración 21 burócratas: De un padrón de 7 mil 685 trabajadores del gobierno del estado 
que están obligados por la Ley de Servidores Públicos a presentar su declaración patrimonial, 21 no lo hicieron. De acuerdo 
con un comunicado de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia gubernamental estatal, 7 mil 662 trabajadores de alto y 
mediano nivel, así como aquellos que manejan dinero del erario, entre ellos personal de la Secretaría de Seguridad Pública, 
antes del 1 de junio cumplieron con su obligación, pero 21 tendrán que enfrentar una sanción de 15 días de suspensión. Si 
bien la secretaría destacó que 99 por ciento de los trabajadores cumplieron en tiempo y forma, señaló que es necesario 
reconocer que este 2014 se tuvo un incremento significativo, pues el año pasado solo siete burócratas no reportaron su 
patrimonio, los cuales posteriormente explicaron los motivos de su incumplimiento, y finalmente se dieron únicamente un par 
debajas definitivas. Por tal motivo las 21 personas que no presentaron su declaración en el periodo adecuado, aún cuentan 
con 15 días para entregar su informe. De reincidir, se les da otro plazo de 15 días y al final de este tiempo se aplicará la baja 
definitiva del cargo. (Miriam Avilés, página 05) 
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Criterio-Participa Olvera en Cumbre de las Ciudades del Mundo: En su calidad de coordinador de la Comisión de 
Desarrollo Metropolitano, de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el mandatario Francisco Olvera fue invitado 
a presentar la ponencia Innovaciones en la Dinámica de Gobernanza Urbana ante autoridades y empresarios de Singapur, así 
como de homólogos  internacionales. “El titular del Ejecutivo hidalguense aseguró que su asistencia en la Cumbre de 
Ciudades del Mundo (World Cities Summit) es dar a conocer la agenda que en el tema de desarrollo metropolitano se lleva a 
cabo en México, respecto a los avances que en este tenor se han registrado en las principales ciudades conurbadas del país”, 
informó la administración hidalguense en un comunicado. El mandatario señaló la importancia de intercambiar planes, ideas y 
políticas públicas con gobernantes de diferentes naciones, respecto a las soluciones que están ofreciendo a la población sobre 
problemas relacionados con el manejo en el crecimiento de las ciudades, así como su desarrollo metropolitano, entre otros 
aspectos. Olvera destacó que en el caso de la zona metropolitana del Valle de México existen proyecciones de estudios 
demográficos, mismos que prevén para los próximos años un mayor crecimiento en su población. El integrante de la Conago 
adelantó que se analiza la posibilidad de que profesionales de Singapur colaboren con las autoridades estatales para generar 
un plan maestro que fortalezca el crecimiento industrial y urbano de la región de Tizayuca.  “Lo haremos de manera 
organizada para que se genere una mejor economía”, dijo. El mandatario reiteró que la zona sur del estado cumple con los 
requisitos para convertirse en un polo de desarrollo industrial estratégico.  “Esto, si lo planeamos adecuadamente, por eso 
buscamos la experiencia para alcanzar la magnitud de esos proyectos”, mencionó Olvera. El mandatario dijo que ya se 
alcanzaron convenios con quienes cuentan con experiencia en desarrollar ciudades en el mundo, a fin de que revisen los 
proyectos que se tienen en el estado, y su experiencia sirva al momento de planear el crecimiento de las zonas 
metropolitanas en la región hidalguense. “Este viaje tiene como objetivo crear grandes proyectos, traer beneficios para el 
estado y, muy pronto, alcanzar resultados de las gestiones que se realizan en Singapur.”, señala el comunicado del gobierno 
de Hidalgo. (Redacción, página 06) 
Milenio-FOR: Hidalgo, puerta de América para Singapur: (Redacción, página 08) 
Criterio-Expone Olvera avances del estado, en Singapur: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Necesita México aprender de Singapur para mejorar desarrollo urbano: Olvera: (Redacción, 
página 05) 
El Reloj-Imparte Olvera ponencia Innovaciones en la dinámica de gobernanza urbana: (Sergio Juárez, página 
03) 
El Sol-Desarrollo Metropolitano debe ser planeado y bien organizado: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Hidalgo, puerta de América para Singapur: Olvera: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Olvera presenta ponencia sobre desarrollo urbano: (Jorge Vargas, página 05) 

El Independiente-Exige diputado definir criterios de selección de dos consejeros en CDHEH: Para evitar tendencia 
hacia alguno de los ocho aspirantes a dos lugares del consejo de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH), 
Juan Robles Acosta, coordinador de los diputados del PAN, pidió definir criterios de selección. 
Tras la etapa de entrevista que inició ayer y concluirá el próximo martes, los integrantes de la comisión de derechos humanos 
y atención de personas con discapacidad establecerán método de selección parejo para los ocho aspirantes, dijo. La finalidad 
es garantizar proceso “totalmente equilibrado y sin tendencia hacia cualquier candidato”. Una vez finalizadas las entrevistas, 
apuntó Juan Carlos Robles, los legisladores descartarán a dos aspirantes para formar dos ternas que presentarán en próxima 
sesión del Congreso, con la finalidad que sean votadas por diputados. Descartó diálogo previo con los demás diputados para 
planchar acuerdo. “Propondremos dos ternas para que cada legislador decida”. Los requisitos para ser consejeros de la 
CDHEH son: residencia en Hidalgo de cinco años antes del nombramiento y acreditar periodo similar en experiencia 
profesional en materia de derechos humanos o “actividades afines”. Entre los aspirantes está Isaac Ramírez Mayer, 
presidente del Consejo Consultivo Ciudadano en Pachuca; Sara Montes Romero, cronista de la capital, así como Adrián Valdez 
Espinoza, propuestos por la asociación civil Lazos de Poder. Rosa Juárez Rojas, extitular del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Jorge Espinoza y Patricia Acosta Gómez, también postulados por dicha organización. El Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) propuso como candidato al consejo del organismo autónomo a Virgilio Guzmán Valdez, presidente de la 
Asociación de Escritores Hidalguenses. Mientras que la Barra Mexicana Colegio de Abogados de Hidalgo apoya a Gerardo 
Romero García. El consejo es el órgano colegiado de carácter consultivo formado por el presidente y ocho personas que 
tengan “reconocido prestigio en la sociedad”, de acuerdo con la Ley de Derechos Humanos de Hidalgo. (Víctor Valera, 
página 04) 
Milenio-Inician entrevistas de aspirantes a consejeros de derechos humanos: (Alejandro Reyes, página 12) 
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El Reloj-Rinde protesta Mario Cuatepotzo como nuevo diputado: Mario Alberto Cuatepotzo Durán rindió protesta 
como nuevo integrante de la LXII Legislatura del Congreso del Estado. A favor del dictamen participó el representante priísta 
por Zacualtipán, Miguel Ángel Romero Olivares, quien destacó que “Mario Cuatepotzo es una persona capaz que abonará al 
debate legislativo del Congreso local. Cuenta con condiciones ciudadanas y jurídicas expresadas por la normativa para 
integrarse a este pleno”. Una vez aprobado el dictamen por unanimidad, el presidente de la mesa directiva en turno, el 
diputado, Jorge Rosas Ruiz, tomó protesta a Mario Alberto Cuatepotzo Durán como nuevo integrante de la actual legislatura 
del Congreso de Hidalgo, en sustitución de Alfredo Bejos Nicolás, en el distrito II de Pachuca Oriente. Cuatepotzo Durán es 
licenciado en Educación Primaria por el Centro Regional de Educación Normal (CREN) Benito Juárez; dirigente del Comité 
Directivo Municipal del PRI en Mineral de la Reforma; anteriormente ocupó diversos cargos al interior de la Secretaría de 
Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano (SEPLADERM). En otro punto del orden del día, Romero Olivares solicitó el 
uso de la voz para exponer el peligro de extinción que corre la biodiversidad en zonas de la Sierra Alta de la entidad, debido a 
la tala clandestina y los incendios forestales. Solicitó que las autoridades ambientales federales y estatales establezcan una 
subdelegación de vigilancia en zona para mejorar la conservación del medio ambiente. La propuesta se turnó a la Comisión 
Permanente de Medio Ambiente para su estudio y dictamen final. (Verónica Ángeles, página 05) 
Criterio-ASUME CARGO LEGISLADOR: (Redacción, pie de foto, página 08) 
El Independiente-Sin plan de trabajo llega Cuatepotzo a Congreso local: (Víctor Valera, página 04) 
El Sol de Hidalgo-RINDIÓ PROTESTA DIPUTADO ALBERTO CUATEPOTZO DURÁN: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Mario Alberto Cuatepotzo, nuevo diputado local: (Redacción, pie de foto, página 05A) 
Síntesis-Comienza labor de Mario Cuatepotzo en Congreso local: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Independiente-Crean manual de organización en alcaldía capitalina: La Secretaría de Administración municipal 
creó el manual de organización varios meses después de aprobar el reglamento interior del ayuntamiento. 
El titular de la dependencia Rafael Zuviri Guzmán indicó que el instrumento está alineado a la estructura actualizada, que 
incluye la creación de dos nuevas secretarías como la de Ecología y Medio Ambiente y la de Planeación; además obedece a la 
publicación del reglamento interior e incluye la explicación técnica de las actividades de los puestos operativos de nivel 
inferior. Posteriormente, existirá un manual de procedimientos o de funciones que abarcará los niveles primarios del 
ayuntamiento con especificación de actividades de los servidores públicos, acciones efectuadas junto con la dirección de 
calidad. “En estos trabajos somos asesorados por una institución especializada, llevamos un programa de trabajo avanzado en 
el que establecimos que a finales de julio concluiremos el manual de organización. “Para su realización establecimos enlaces 
de las secretarías, lo que nos permitió coordinar este esfuerzo y documentar las actividades.” Zuviri Guzmán abundó que la 
agenda del municipio se encuentra dentro de un código de ética de la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos y de 
Trabajadores. “Sin embargo para los empleados de confianza debe existir un documento que norme su actuar y describa las 
funciones que desempeña.”  (Redacción, página 07) 
Milenio-Crea Pachuca su manual de Organización interna: (Redacción, página 10) 
El Reloj-Trabaja ayuntamiento en manual de organización: (Redacción, página 07) 
El Sol de Hidalgo-Delimitan atribuciones y responsabilidades de trabajadores del Ayuntamiento pachuqueño: 
(Erwin Reyes, página 02A) 
Plaza Juárez-La Presidencia de Pachuca trabaja en Manuel de Organización: (Redacción, página 12A) 
Síntesis-Delimitarán atribuciones en ayuntamiento con manual: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-Ayuntamiento capitalino trabaja en el manual de organización: (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Las causas del "bullying": El tema de la violencia en las escuelas del país y las agresiones en contra de estudiantes llegó a 
la máxima tribuna del país, en donde senadores integrantes de la Comisión de Atención a Víctimas implementen medidas de 
restitución, rehabilitación, compensación y de no repetición de casos como los reportados desde hace varias semanas en 
varios estados. Lo importante, luego del pronunciamiento de los legisladores federales, es la explicación que dieron sobre el 
origen del tema. Nada fuera de lo normal si se tiene un poco de visión familiar al respecto. De acuerdo a lo analizado, 
determinaron la presencia de acoso escolar como un indicador de disfunción familiar ya que 97 por ciento de los niños 
acosadores fueron o son víctimas de maltrato familiar y sus madres reportaron violencia de sus parejas hacia ellas hasta en 
50 por ciento de los casos conforme a un estudio presentado en el Senado por el Instituto Nacional de Evaluación Educativa. 
También indicaron que varios estudios identifican el acoso como un factor de riesgo para el suicidio y el uso y abuso de 
sustancias a corto y largo plazos. El INEE reveló que 8.8 por ciento de los estudiantes de primaria y 5.6 por ciento de 
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secundaria han incurrido en actos de violencia en la escuela y se estima que dos de cada 10 han participado en peleas. 
Además, reportó que 10.9 por ciento de los estudiantes reconocen haber robado o amenazado a un compañero, mientras que 
a nivel secundaria 6.8 por ciento de los jóvenes integraron grupos para intimidar a otros alumnos de su plantel. En cuanto a 
quienes han sido víctimas de violencia, se señala que en primaria 24.2 por ciento de los educandos afirmaron recibir burlas de 
sus compañeros constantemente; 17 por ciento han sido lastimados físicamente, mientras que 2.5 por ciento tienen miedo de 
ir a la escuela. En tanto que a nivel secundaria, 13.6 por ciento señalaron que reciben burlas constantes; 14.1 por ciento 
fueron lastimados por otro menor y 13.1 por ciento han sido hostigados. En Hidalgo, un estado en aparente calma ante 
fenómenos del tipo de violencia social la sorpresa es mayúscula pues lamentablemente no se tiene la cultura de la denuncia y 
es imposible determinar a cuántos menores afecta la situación. Las autoridades educativas revelaron ayer que son 21 casos 
los que llevan atendidos en municipios como Pachuca, Tizayuca, Tula y Tepeji, las zonas más pobladas del estado. Para 
combatir el flagelo, Joel Guerrero, titular de Educación Pública del estado, anunció la puesta en marcha de un registro estatal 
de casos para identificar desde las causas, hasta buscar las posibles soluciones para los mismos a fin de que sea la menor 
cantidad de estudiantes los que se vean afectados en su desarrollo académico y emocional por el asunto de la violencia.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

SE VA RICARDO CORAZÓN DE LEÓN EL PRI BUSCA NUEVO COMANDANTE: Ricardo Crespo -RC10-, el invicto 
comandante tricolor que ganó todas las batallas electorales de su partido, dejará la dirigencia del PRI, no obstante que se 
puede reelegir, porque el partido del bulevar Colosio debe premiar a su comandante en el proceso electoral que viene, con 
posibilidades que le digan al priismo que quien le cumple en sus tareas, se convierte por méritos propios en carta ganadora 
para la pelea por el poder, y Ricardo corazón de león es en este momento un as en la baraja del priismo de Hidalgo para la 
pelea electoral de junio del 2015 sin duda alguna. RC10 porque en la última elección gana las 7 diputaciones, las 2 senadurías 
y de alguna manera con Isidro Pedraza, le gana a Xóchitl Gálvez, la que se daba como segura curul para la nativa del Valle, 
se convirtió en todo un caso dirigiendo al PRI para ganar TODO en una elección difícil, llena de trampas y de enredos 
legaloides que en este momento ya adquirieron carta de ley en una reforma que le hará al partido tricolor más difícil el 
camino del proceso electoral, no sólo de junio sino del 2016 que está a la vuelta de la esquina. Ricardo Crespo, un político 
joven, llegado de Europa, preparado, con la capacidad suficiente como para entender que la política es ante todo y en gran 
parte la capacidad de escuchar y atender las voces que surgen del partido y que reclaman participación, supo guiar al barco 
tricolor con buen rumbo y con paciencia, y ya se ve que con buena mano y de eso hablan las victorias que tiene el partido y 
que son todas. Sin embargo, mantenerse en el timón del barco mucho tiempo o más allá de lo que acostumbra la prudencia, 
es peligroso. Es mejor el cambio, dejar que nuevas manos lleguen a manejar los destinos del partido, refrescar lo que se debe 
refrescar, sobre todo cuando comienzan los juegos del poder, y cuando se acercan las decisiones que tienen que ver con los 
relevos fuertes en el estado. PRIMERO las decisiones para las candidaturas para las diputaciones federales. Que tienen que 
ver con el poder del Presidente Peña y mucho, y en el estado con relevos fundamentales como son la salida de un gobierno y 
la llegada de otro. No es cosa de dejar las cosas a la suerte. Eso en un primer plano, después: SEGUNDO la elección de 
gobernador en el 2016 la madre de todas las elecciones. No es jugada menor, es la gran elección en la que se apuesta todo, 
en un escenario que la verdad no se ve nada fácil por todos los escenarios que se pueden dar y que se avizoran ya por 
personajes que abiertamente ya juegan sus fichas sin rubor y en algunos casos en abierto reto para la institucionalidad que 
debiera ser la regla que diera orden y disciplina al proceso de sucesión, pero que para esta hora casi nadie sigue ni le hace 
caso. Es en este campo de batalla donde Ricardo corazón de león tiene mucho qué hacer, pero ahora todo indica como 
combatiente directo, en calidad de candidato, porque tiene derecho para serlo y calidad para dar la batalla y ganarla. DE no 
serlo, el PRI parece que cometería una gran injusticia, porque si gente como este dirigente no llena los requisitos para ser 
abanderado, entonces no sé quién sí, o qué haría falta para serlo. Es lo que se ve desde fuera. Porque tampoco sería malo 
verlo en el gabinete del estado, para fortalecer el cierre de la administración desde algún cargo donde su capacidad y lealtad 
ayudara al cierre de programas, sobre todo en un tiempo en que muchos saltan del barco para ver qué “agarran” en este 
momento de rebatinga y de piratas grillos. Esa es otra opción. Pero parece más justa la de una candidatura, y sobre todo más 
política. Sin embargo no hay que descartar la otra. En cuanto al nuevo dirigente del PRI...se debe elegir con lupa...las luchas 
que vienen no son fáciles...de verdad que no son fáciles.... 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

Comercio Informal: Tengo la certeza de que nadie, absolutamente nadie instala en la vía pública un “changarro” por mera 
diversión, entiendo que quien lo hace, es obligado por la necesidad ante las adversidades económicas para procurar el 
sustento personal y de sus familias. Por ello, creo que el propósito del ayuntamiento capitalino de “meter en cintura” al 
comercio informal, es un tema que debe ser atendido, ante todo, sobre la legalidad y el respeto a los derechos humanos de 
las personas. En las décadas recientes, cuando arreciaron las crisis económicas, que jamás supieron solucionar los gobiernos 
priístas de los años ochenta y noventa, fueron miles las personas que al perder su empleo formal salieron a las calles para 
buscar las posibilidades de subsistencia. En Pachuca, por ejemplo, el entonces presidente municipal, Mario Viornery Mendoza 
remodeló el vetusto mercado Benito Juárez, para convertirlo en el Mercado Hidalgo, que dio cabida a cientos de vendedores 
ambulantes que cotidianamente laboraban en las principales calles del Centro Histórico. Hidalgo, Morelos, Ocampo, Allende, 
Guerrero, Doria, Guzmán Mayer y Salazar, entre muchas otras calles de la capital, fueron ocupadas por ex mineros, ex 
taxistas y obreros despedidos de las empresas que en Pachuca tuvieron que cerrar sus puertas, como Herramientas 
Cleveland, Aplied Power y la Compañía Real del Monte y Pachuca, entre muchas otras. La denominada “fayuca” se convirtió 
en un atractivo para los consumidores, que encontraban en la vía pública, lo mismo aparatos electrónicos que ropa de 
importación, mercancía introducida de manera ilegal a México. En el popularmente denominado “Mercado de la Fayuca” 
permanecen tal vez las mismas prácticas, la mercancía o contrabando, que llega a ese espacio, proveniente de China, es por 
la vía de Tepito y los “líderes” de los comerciantes saben “perfectamente” cuáles son los canales para la compra y distribución 
de las mercancías. Aunque los denominados “fayuqueros” ya no están en la calle, el comercio “informal” subsiste en la vía 
pública y organizaciones como la llamada “FOIDEH”, bajo una serie de prácticas sin ética, se han asumido como presuntos 
líderes de limpiaparabrisas, vendedores de rosas, dulces y frutas, que buscan en los cruceros y cerca de los semáforos la 
subsistencia cotidiana. Tan duras han sido las presiones que los improvisados comerciantes temen más a los líderes y a sus 
golpeadores, que a los inspectores de la presidencia municipal. Para el ayuntamiento no será sencillo poner orden en el tema, 
pero regular al comercio informal es algo que se puede hacer, atendiendo la raíz del asunto, que no es otra cosa que dar 
alternativas de empleo a los vendedores, al tiempo de acotar los pseudoliderazgos que subsisten de la extorsión. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

Unidad, la premisa en el PRI: En Huejutlase dio un sainete mediático que involucró a los senadores priistas Omar Fayad 
Meneses y David Penchyna, quienes con diferencia de unos días estuvieron en la huasteca hidalguense para realizar diversas 
actividades. Omar Fayad, quien ya fue diputado federal por el distrito de Huejutla, congregó a cientos de mujeres para 
celebrar el Día de las Madres (él dice que 12 mil), mientras David Penchyna acudió para entregar una ambulancia en 
donación al municipio de Huejutla. “No soy reina de la primavera” para andar bailando, respondió a los reporteros que lo 
cuestionaron sobre las actividades de su compañero en el Senado de la República. Estos hechos fueron ya reseñados en este 
mismo espacio ayer, pero el senador Omar Fayad replicó y aclaró que el alcalde José Alfredo San Román Duval no estuvo en 
ninguno de los dos actos organizados por los priistas. Ya en la línea telefónica el ex alcalde de Pachuca, también acotó que lo 
que en este momento requiere el PRI, sobre todo cuando está en la antesala de la selección de sus candidatos a diputados 
federales, para las elecciones del 2015 es “unidad”. “Yo no voy a entrar en el debate ni las descalificaciones, porque me 
queda claro que necesitamos estar unidos si queremos mantener nuestra fuerza política en el país”, explicó para insistir en 
que quien tenga interés en generar conflictos “donde no los hay” topará “con pared”. Efectivamente, lo que este partido 
necesita es unidad, para poder enfrentar el descrédito y desánimo social, por las promesas incumplidas y el panorama poco 
alentador para millones de mexicanos que cifraron sus esperanzas de nuevo en ese partido. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Quien no pierde tiempo es Alejandro Moreno,  presidente estatal del Partido Acción Nacional, pues dicen que ya 
anda promocionándose con el Mundial de Futbol y  reparte calendarios para esta justa deportiva con su foto y un 
agradecimiento. El actual dirigente blanquiazul  aplica el refrán del que madruga Dios lo ayuda, pues ya ve cerca la 
renovación de puestos en su partido, por lo que de una vez aprovecha la situación para posicionarse como el principal 
aspirante al cargo que actualmente ostenta. Lo malo es que los resultados con la militancia no han sido muy buenos. 
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: Que Con todo lo que pasa en la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, quien 
curiosamente es poco mencionado es Alejandro Soto, también ex dirigente de esta organización magisterial, pues dicen que 
anda negociando una salida decorosa del gremio docente, sobre todo sin que aparezca su nombre en la denuncia que, dicen, 
ya está en la Procuraduría General de la República por desvió de recursos de los maestros a cambio de vestirse de judas 
con los otros ex líderes de los maestros como ya lo han hecho otros personajes. 

: Que  A quien le llueve sobre mojado es a Carlos Benítez Olivares, director de Seguridad Pública de Tula y es que su 
corporación cada vez se queda con menos elementos porque no pasan los exámenes de control y confianza. Aseguran que se 
tiene un déficit de 50 policías lo que se traduce en jornadas más largas para los que están laborando y más posibilidades de 
que incremente el índice delictivo en el municipio por lo que esta situación mantiene a la ciudadanía en descontento con el 
funcionario. 

: Que En Huejutla hubo una manifestación contra el edil Alfredo San Román porque en recientes fechas encabezó unas 
jornadas médicas a través del DIF local en las que se entregaron medicinas de dudosa procedencia, además que algunas ya 
estaban caducas. Por esta razón unas 50 personas decidieron buscar al edil para reclamarle y le exigieron que si va a dar 
algún beneficio  a los habitantes lo haga bien y con calidad para evitar situaciones que lejos de ayudar comprometan la salud 
de los “beneficiados”. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
Abusan de la necesidad de alguien que quiere hacer su patrimonio para su familia, les venden un terreno sin servicios, hoy 
hay una ley de ordenamiento territorial que no permite que alguien que fraccione entregue el terreno sin servicios” 
Miguel Ángel Romero olivares 
Diputado sobre ordenamiento de tierras. 
 
La broma reiterada es bullying y ahí no hay, aparentemente, un hecho delictivo. Es muy amplio el espectro de conductas que 
debieran de regularse, por eso creo que es muy complejo aplicar simplemente una ley. El esfuerzo debe estar más enfocado a 
la prevención” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre bullying. 
 
Mucho se ha dicho de las reformas y mucho se ha hablado del presidente Peña, pero considero es el más valiente que ha 
tenido México en los últimos años. Había reformas que estaban esperando 20, 40, 60 años y no se producían” 
Omar Fayad Meneses 
Senador sobre Enrique Peña Nieto. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que vaya quemón que se llevó el senador perredista Isidro Pedraza, luego de que se diera a conocer como parte de la 
“exclusiva” lista de legisladores gandallas que usan el dinero del erario para viajar en primera clase a destinos 
exóticos. De acuerdo con la Tesorería del Senado, el perredista viajó a Doha, Qatar, por la módica tarifa de 172 mil 600 
pesos, para acudir a un foro sobre seguridad social. ¡Vaya despilfarro! 

que de nada ha servido a algunos regidores de Ixmiquilpan acudir a las capacitaciones que la Auditoría Superior del 
Estado les ha impartido, en las cuales les ha recomendado realizar de forma adecuada sus funciones, pues a pesar de ser de 
la oposición aprueban las propuestas de Cipriano Charrez aun cuando son cuestionables. Y luego por qué se quejan de los 
resultados. 

que quien ya se anda “candidateando” es el secretario general municipal de Alfajayucan, Pablo Ramírez Martínez, a 
quien últimamente se le ve haciendo más labor política que cumpliendo con sus funciones, además de que “curiosamente” 
siempre aparece en las fotos de los eventos oficiales. Por cierto, esta sería la tercera vez que levanta la mano para ser 
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tomado en cuenta como candidato a presidente municipal por el PRI, algo que muchos creen no se merece. 

que quienes se han apoderado literalmente de la calle son los trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Social, quienes 
han contratado franeleros para evitar que la gente se estacione a un costado del edificio en el cual se ubican sus oficinas. Lo 
peor de todo es la prepotencia con que actúan los nuevos encargados de vigilar que siempre exista un cajón para los autos 
de los trabajadores. 

que con antelación el ejército tricolor se reagrupa para recuperar los municipios en manos de la oposición de la región 
Otomí-Tepehua, donde el PRI solo es gobierno en Huehuetla, por lo que desde hace un par de meses arribó la caballería 
pesada, entre sus más diestros operadores políticos destacan los dos veces exalcaldes de Cuautepec y Santiago 
Tulantepec, Manuel Fermín Rivera y Horacio Islas, respectivamente. 

que la inseguridad en la región de Tula-Tepeji dejó otro daminificado, se trata de un alto funcionario de la alcaldía de 
Tepeji del Río, quien en pleno centro de la ciudad fue levantado por maleantes, quienes le despojaron de 100 mil pesos 
que llevaba a depositar a un banco. El funcionario, se sabe, fue lesionado con un cuchillo y aventado en la carretera. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  Qué castigo cuando la negligencia marca toda una vida 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que no todas las aprehensiones logradas por la Coordinación de Investigación de Hidalgo son 
producto del buen trabajo de los agentes, sino que en muchos casos, si no es que en la mayoría de ellos, factores como la 
casualidad y la ayuda de las víctimas de delitos juegan un papel crucial. 

Ayer, por ejemplo, los policías investigadores detuvieron al autor de un asesinato cometido hace cinco años en la comunidad 
El Veinte, perteneciente al municipio de San Bartolo Tutotepec, gracias a que familiares de la víctima les hablaron por 
teléfono para darles el “pitazo” de que el presunto criminal andaba muy campante en el pueblo. 

Suena en Radio Pasillo que aún no concluyen los trabajos del Tuzobús en la avenida Juárez de Pachuca y la Caasim -que 
aprovechó la obra para sustituir sus líneas de conducción que atraviesan el sector- ya tuvo que sortear las primeras fugas de 
agua. 

El inconveniente, sin embargo, fue bien recibido por funcionarios del organismo, quienes prefieren resolver este tipo de 
problemas ahora y no cuando las calles sean selladas con concreto, pues para entonces una eventualidad de este tipo 
resultaría mucho más costosa. 

Quien se anda promocionando como próximo líder estatal del PVEM es el ex diputado local Christian Pulido Roldán. 

El ex legislador originario de Tepeapulco asegura que cuenta con todo el respaldo del líder moral de este partido político, 
Cuauhtémoc Ochoa Fernández, por lo cual es cuestión de tiempo para que asuma el poder. 

Aunque una cosa es lo que dice Pulido Roldán y otra lo que comentan militantes del Verde Ecologista ajenos a la actual 
dirigencia, los cuales aseguran que Ochoa Fernández apostará por Avelino Tovar Iglesias, quien fuera candidato a diputado 
local plurinominal en los comicios de 2013. 

Suena a todo volumen que 21 servidores públicos estatales perderán el empleo los próximos días, luego de que no 
cumplieron con la obligación legal de presentar a más tardar el 31 de mayo su declaración anual patrimonial ante la 
Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental de Hidalgo, cuya titular es Flor de María López González.  

(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Senadores, vida de reyes 
Pues sí, uno se pregunta a qué fue nuestro senador, Isidro Pedraza Chávez, a la enigmática población de Doha, Quatar, por 
lo que recibió viáticos del orden de los $172,600.00 pesos. Qué misteriosa encomienda tuvo que ir a cumplir nuestro 
representante popular a esa pequeña península en el Golfo Pérsico. Nadie lo sabe, es un misterio, pero con lo anterior no 
hace sino corroborar aquella versión de uno de sus compañeros de partido, que cuando llegó a diputado federal de manera 
emergente, y luego de un año se le terminó la fantasía, simplemente dijo: “fue un sueño que nunca volveré a vivir”. Así que, 
en tanto le dure, que lo goce, aunque lo malo es que es a costa de los impuestos que usted, yo, todos, pagamos 
puntualmente al SAT. 
 
Otros senadores, madrugadores 
En tanto los también senadores hidalguenses, Omar Fayad y David Penchyna, ya andan a la greña como se dice en estos 
menesteres, ansiosos por querer ser candidatos al gobierno de la entidad, y sabedores de que para el que madruga siempre 
hay otro que no duerme. Así que se cuidan uno a otro, se dicen cosas, se critican en giras de trabajo que hacen casi de la 
mano en la Huasteca, e insisten que uno es uno y el otro es otro. Pero para el caso los dos no duermen y ya se vieron en la 
oficina de cuarto piso de Palacio de Gobierno. La buscan y ahora si se antoja que irán hasta topar con pared con su 
pretensión. 
  
Obra lentísima en el Bonfil 
De plano. Llevan todo el año y no han terminado, ¡ni un solo carril!, del bulevar Bonfil que reconstruyen en el tramo que va 
del Colosio a la glorieta de la zona plateada. Pareciera que trabajan de rodillas, porque se trata de una de las obras más 
lentas que cualquier cristiano haya observado, ejecutada por el gobierno federal. Lo que en un país desarrollado no hubiera 
tardado ni un mes en ambos carriles, aquí ya lleva ¡seis meses! y ni un carril está listo. Deveras que dan pena ajena. 
 
Que el emperadora del Mezquital, abdicará 
¡Jolines! Así dijo el Emperador Charrez I del Mezquital, luego de enterarse que su amigo, Juan Carlos I de Borbón, había 
abdicado a la corona española. Y listo como es, decidió que también abdicará a su cargo de emperador para cederle a un 
hermano, un cuñado, un yerno. Porque, ¡jolines!, si les ha dado obras, puestos públicos y todo lo que ha podido, díjose que 
hasta el imperio puede ceder. Además que se hablará de él como un visionario, que no visionudo, que teniendo todo decidió 
abdicar. Se oye bien, se oye bien. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
A partir del uso de la tecnología actual es posible establecer mecanismos al interior de las organizaciones y dependencias para 
contrarrestar los efectos de la violencia en ámbitos tan diversos como la escuela o la oficina. Siguiendo esa dinámica la SEPH 
presenta una plataforma online para combatir al que hoy parece uno de los problemas más complicados para las autoridades: 
el bullying, que debe sumar esfuerzos de varias áreas para reducir sus efectos sociales. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Joel Guerrero. Como una clara extensión de lo dictado desde la administración estatal, Guerrero Juárez aparece en 
el escenario como uno de los artífices y las veces de vocero de las diversas estrategias con las cuales buscan consolidar los 
vínculos que permitan afianzar las dinámicas en cada uno de los subsistemas de educación. Mantiene el ánimo para abonar a 
un mejor desempeño como jefe la SEPH. 
 
Abajo-: Yarely Melo. Melo Rodríguez como directora general de Atención a Comunidades Marginadas prácticamente sólo 
figura cuando acompaña a algún funcionario a los eventos, porque sobre la labor desde esa dependencia o bien de los 
beneficios para el sector meta básicamente nada se sabe. Adicionalmente, cabe recordar que en sus cargos anteriores su 
papel tampoco ha sido preponderante. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
LLEGADA 
El periodista Jorge Roldán se integró al equipo de prensa del Tribunal Superior de Justicia del Estado de 
Hidalgo (TSJEH). 
Con una amplia y reconocida trayectoria en el servicio público y en el periodismo, Don Jorge es una adición importante al 
equipo del presidente magistrado, Juan Manuel Menes Llaguno, recientemente designado por el Congreso para dirigir el Poder 
Judicial local. 
 
CRISIS 
En el sindicato estatal de trabajadores de Salud hay una tormenta en puerta debido a los supuestos excesos 
cometidos por la secretaria general, Sonia Ocampo Chapa, y su hijo Azael, quienes son señalados de malos 
manejos sobre los recursos emanados del organismo. 
Panfletos, fotos de sus propiedades, viajes y vehículos circulan ya en las redes sociales, acusando a la 
dirigente de diferentes corruptelas. 
Por ahora, entre los trabajadores del sector sólo crece el asombro y la molestia por las acusaciones respecto a los presuntos 
delitos cometidos por la lideresa, veremos si más adelante hay una investigación sobre este caso. 
 
ACUERDOS 
Personal de la Secretaría de Gobierno ya logró un acuerdo importante con el ayuntamiento de Zimapán para evitar 
que quiten la antena de Radio y Televisión de Hidalgo, la cual sirve para complementar la repetición de toda la 
programación con que cuenta el sistema, en aquella región. Hasta ahora los grillitos comprobaron que el 
diálogo establecido entre las autoridades correspondientes es de concordia y en beneficio de la población que sigue 
la señal que surge desde la capital hidalguense. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Delgado avaló recursos `fast track´para L12: La Secretaría de Finanzas del DF, con Mario Delgado 
como titular, autorizó que el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro comprometiera recursos económicos multianuales 
para la renta y mantenimiento de los 30 trenes de la Línea Dorada y tan sólo cinco días después, el STC hizo una 
adjudicación directa del contrato a la empresa CAF por mil 588 millones 152 mil 500 dólares (18 mil millones de pesos) por 15 
años. C De acuerdo con documentos entregados a la Comisión Investigadora de la Línea 12 (creada en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal), el Metro solicitó el aval de Finanzas, luego de que la Comisión de Presupuesto, Evaluación del 
Gasto Público y Recursos de Financiamiento del DF (donde participan el Metro, Finanzas, la Secretaría de Transportes y 
Vialidad, la Oficialía Mayor y la Contraloría General) avalara el contrato a largo plazo.  El 17 de diciembre de 2009, el entonces 
titular de Finanzas de la administración de Marcelo Ebrard firmó un oficio dirigido al ex director del Metro, Francisco 
Bojórquez, para autorizar de manera excepcional “el compromiso multianual solicitado por el STC”.  En el documento —del 
cual se posee una copia—, el ex funcionario capitalino expone que el STC Metro deberá realizar la previsión correspondiente 
en su Presupuesto de Egresos para cada ejercicio fiscal, mientras esté vigente el contrato.  El 22 de diciembre de 2009, tan 
sólo cinco días después de que Finanzas avalara el otorgamiento de recursos, el Subcomité de Adquisiciones, Arrendamientos 
y Prestación de Servicios del STC Metro recibió y aprobó la propuesta y otorgó a CAF el contrato.  Ayer, Mario Delgado, quien 
actualmente se desempeña como senador, rechazó que en la adquisición de los trenes de la Línea 12 haya habido corrupción: 
“No estamos hablando de un caso de corrupción y mucho menos de sobre precios o desvío de recursos”.  El diputado local del 
PAN Héctor Saúl Téllez consideró que antes de dar a conocer el informe de conclusiones hace falta información técnica e 
incluso la comparecencia de Delgado para que explique la contratación de los trenes.  “Se habla mucho de la obra 
electromecánica, de la obra civil, pero no se ha abundado de forma suficiente en el contrato de prestación de servicios de 
largo plazo, de la licitación, y lo que sirvió de base para la adjudicación directa de 21 mil millones de pesos”, expuso el 
legislador.  Asimismo, la Consejería Jurídica del DF pidió al STC Metro revisar el contrato con CAF y proceder a realizar 
requerimientos de información, en caso de ser necesario. (Johana Robles, primera plana) 
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La Jornada- Pone fin Pemex a su cadena de fracasos en Repsol: Petróleos Mexicanos (Pemex) puso fin a sus más de 
27 años como accionista de la petrolera española Repsol con una notificación a la Comisión Nacional del Mercado de Valores 
(CNMV), en la que se confirmó que la paraestatal mexicana se retira de la multinacional ibérica después de varios fracasos 
por aumentar su influencia en la gestión empresarial y sufrir dos severos golpes del presidente de Repsol, Antonio 
Brufau.Pemex puso a la venta 7.86 por ciento del total de sus acciones, que representa 9.49 por ciento del total del 
consorcio, lo que supondrá su salida del consejo de administración y su presencia testimonial en una de las empresas de 
hidrocarburos europeas con mejores resultados.Pemex en México no quiso dar ninguna información hasta que la operación 
culmine en un lapso de 12 horas porque está impedida legalmente, debido a que la transacción financiera sigue su curso. Tal 
como publicó La Jornada los pasados 6 y 7 mayo, la crisis abierta entre los directivos de Pemex, liderados por Emilio Lozoya, 
y los ejecutivos de Repsol, con Brufau a la cabeza, ya era irreversible y, ante la incapacidad de los gestores mexicanos de 
llevar a buen puerto todas sus iniciativas y estrategia para aumentar su poder en el consejo de administración y en la gestión 
de la empresa, había decidido poner a la venta sus acciones. 
Buena cotización 
Un mes después la operación se formalizó a través de un hecho relevante notificado por la propia Repsol a la CNMV, que 
coincide con un buen precio de la acción en el mercado bursátil, de 20.63 euros frente a los 19.92 euros que costaba en 
2011, cuando Pemex desembolsó mil 122 millones de euros para adquirir un paquete accionario de 4.8 por ciento de la 
multinacional española. La notificación difundida por Repsol antes de que cerrara el mercado bursátil informaba que Citigroup 
Global Markets Limited y Deutsche Bank (las entidades colocadoras) realizan por cuenta de Petróleos Mexicanos (Pemex) y 
PMI Holdings B.V. una colocación privada entre inversionistas calificados de un paquete de 104 millones 57 mil 57 acciones de 
Repsol SA (las acciones), representativas de 7.86 por ciento de su capital social. Esto supone que Pemex se quedará con 1.62 
por ciento de las acciones, lo que en ningún caso le permitirá mantener un sillón en el consejo de administración, que a partir 
de ahora estará controlado por la entidad financiera La Caixa, la constructora española Sacyr y un fondo de inversiones de 
Singapur. La información oficial añade que la venta de las acciones se llevará a cabo mediante un procedimiento conocido 
como colocación acelerada, lo que supondrá que a partir de mañana mismo Pemex ya no tendrá en su poder esas acciones y 
que cuando finalice el proceso de venta se hará público a través de un nuevo hecho relevante. Si se toma como referencia el 
precio de hoy de la acción de Repsol, Pemex podría obtener 2 mil 171 millones de euros. Es decir, que dejará de ser el tercer 
accionista y abandona de golpe un proyecto que tanto la anterior dirección de la paraestatal, de Juan José Suárez Coppel, 
como la actual de Emilio Lozoya situaron como estratégica. La presencia de Pemex en Repsol se remonta a 1987, es decir, en 
el origen de la constitución de la multinacional española tras una serie de fusiones de compañías petroleras que dieron origen 
a la actual multinacional. Fue una operación que llevó a cabo el gobierno del presidente Miguel de la Madrid, pero que 
culminó, a principios de la década de los 90, su sucesor en el cargo, Carlos Salinas de Gortari, quien justificó el desembarco 
de Pemex en una petrolera española con el afán de acceder a nueva tecnología que garantizara una mejor exploración y 
explotación de los recursos naturales mexicanos. Durante varios lustros Pemex tenía 5 por ciento de las acciones, lo que, sin 
ser uno de los socios de referencia, le permitía participar de las decisiones del consejo de administración y conocer de primera 
mano las principales estrategias de Repsol en América Latina, que en poco tiempo expandió sus tentáculos en Chile, 
Argentina, Perú, Colombia y Brasil, sobre todo. De hecho, en 1999 Repsol adquirió 97.7 por ciento de los Yacimientos 
Argentinos (YPF), que años después le fueron expropiados, pero ello le permitió descubrir y ser partícipe del importante 
yacimiento de Vaca Muerta. La relación entre Pemex y Repsol fue relativamente pacífica hasta 2011, cuando el anterior 
equipo directivo de Pemex, liderado por Juan José Suárez Coppel y con el beneplácito del entonces presidente de México 
Felipe Calderón, inició una operación para derrocar al actual equipo gestor de Repsol. Para ello se aliaron con la constructora 
Sacyr y su entonces presidente, Luis del Rivero, en un pacto secreto que salió a la luz pública en medio de la batalla y que 
establecía el compromiso de ambas empresas de comprar 5 por ciento más cada una de las acciones de Repsol para 
aumentar su poder en el consejo de administración y elegir un nuevo equipo directivo que, entre otras cosas, repartiera 
dividendos de las acciones. La operación fue un fracaso estrepitoso. Tras la compra de las acciones e intentar cambiar el 
equilibrio en el consejo de administración, las maniobras de Brufau fueron más efectivos y lograron no sólo fortalecer su 
poder en Repsol, sino además se aprobaron nuevas normas en las que se incluían varios artículos en los que se abría la 
puerta a la expulsión de Pemex y Sacyr por deslealtad accionarial. Además, Luis del Rivero fue defenestrado de la presidencia 
de Sacyr y Pemex se quedó sin aliados y, lo más grave, fue exhibida su fobia a la manera de gestionar la empresa del 
empresario catalán Brufua. El cambio de gobierno en México y la llegada de Enrique Peña Nieto, que nombró a Emilio Lozoya 
director de Pemex, no varió en gran medida los proyectos estratégicos de Pemex en España. De hecho compró por 90 
millones de pesos los artilleros gallegos Hijos de J. Barreras, a los que además le encargó contratos millonarios para la 
construcción de dos floteles. Mientras la estrategia de Lozoya en Repsol se tornó más agresiva y comenzó por expresar 
abiertamente sus críticas a la forma de gestionar la empresa de Brufua, mientras el empresario catalán conseguía en cada 
consejo de accionistas el aplauso casi cerrado por los brillantes resultados de la empresa en una época de crisis. Lozoya y su 
hombre fuerte en Repsol, Arturo F. Henríquez Autrey, intentaron maniobrar con varios empresarios para defenestrar a Brufau 
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del cargo o, al menos, nombrar un consejero delegado de su gusto. Pero en el consejo de administración del pasado 30 de 
abril Brufau sorprendió a todos con el nombramiento de un nuevo consejero delegado, Josu Jon Imaz, y la aprobación de 
unos estatutos nuevos que garantizaban que en el futuro Repsol no disgregaría sus dos negocios principales: exploración y 
producción, como exigía Pemex. Fue el segundo y definitivo fracaso de Pemex en Repsol. En su momento, el gobierno de 
Felipe Calderón calificó esta operación de ser una inversión estratégica y consideró que era el primer paso para la 
internacionalización de la petrolera nacional. Esta operación, realizada durante la administración del presidente Felipe 
Calderón y reiteradamente defendida por el entonces director general de Pemex, Juan José Suárez Coppel, fue financiada en 
su mayoría con deuda y sin la autorización del consejo de administración de Pemex, máximo órgano de gobierno de la 
paraestatal. Al 31 de marzo de 2014 Pemex mantenía tres instrumentos financieros denominados equity swaps con 
instituciones bancarias sobre 67 millones 969 mil 767 acciones de Repsol, por las que Pemex tiene los derechos económicos y 
de voto adicionales (aproximadamente 5.13 por ciento del patrimonio de Repsol). Al cierre del primer trimestre de este año la 
tenencia de Pemex sobre las acciones de Repsol, junto con los derechos económicos y de voto adquiridas a través de los 
equity swaps, equivalen a 9.30 por ciento del derecho económico y de voto en Repsol. Adicionalmente, Pemex mantiene una 
acción de Repsol mediante PMI SES. (Armando G. Tejeda e Israel Rodríguez, primera plana). 
Excélsior-Usan fondos contra el hambre en show; Sedesol gasta $114 millones en uniformes:  La Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) gastó diez millones 461 mil 482.7 pesos en un concierto de rock en el Auditorio Nacional, realizado el 30 de 
abril de 2013, en el que participaron grupos e intérpretes como La Gusana Ciega, Ruido Rosa, Ely Guerra y DLD. Vía 
transparencia, la Sedesol dio a conocer a Excélsior facturas sobre los gastos que realizó para el Mes de la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, que incluyen el concierto, y que ascienden a 11 millones 693 mil 798.61 pesos. La renta del Auditorio 
Nacional costó un millón 263 mil 847.27 pesos; el pago al elenco artístico, cinco millones 588 mil 162.74 pesos; el personal de 
producción, 471 mil 524.41 pesos; la renta de equipo de luz y sonido, un millón 670 mil 893.54 pesos, y otros gastos 
asociados a la producción significaron un millón 467 mil 54.74, que suman los más de diez millones de pesos. Además, en la 
factura número 57389, de la empresa Tradición y Tecnología en Viajes BEAT, se detalla que costó un millón 211 mil 340.58 
pesos la impartición del Taller de Capacitación para las coordinadoras estatales y voluntariado juvenil del Mes de la Cruzada 
Nacional contra el Hambre. La Sedesol también expuso una factura por más de 114 millones de pesos que gastó en 2013 en 
la adquisición de uniformes con la imagen institucional de la Cruzada Nacional contra el Hambre. La factura expedida por la 
tienda SUPERISSSTE, con número ID BAAN: F01-1482, no especifica qué artículos ampara, la cantidad, características, ni el 
precio por unidad. Hacen concierto y uniformes con recursos para abatir el hambre 
Documentos revelan que se destinó un monto superior a los 114 millones de pesos para prendas 
promocionales 
Por segundo año consecutivo, Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), puso en marcha 
el Mes de la Cruzada Nacional contra el Hambre, un ejercicio que el año pasado costó al erario más de 11.6 millones de 
pesos, de acuerdo con datos obtenidos a través de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
Gubernamental. El dinero se utilizó para la realización de un concierto de rock encabezado por La Gusana Ciega, Ruido Rosa, 
Ely Guerra y DLD, así como la instalación del Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre y un taller de capacitación 
para jóvenes. Después de interponer varios recursos de revisión ante las evasivas de la Sedesol para transparentar los 
recursos erogados en 2013, Excélsior obtuvo copias de facturas y montos que suman un total de 11 millones 693 mil 798.61 
pesos gastados durante el Mes de la Cruzada Nacional contra el Hambre, que el año pasado se celebró en abril. Tan sólo el 
concierto Compartamos la música, erradiquemos el hambre, celebrado el 30 de abril de 2013, en el Auditorio Nacional, 
representó un gasto de 10 millones 461 mil 482.7 pesos. El dinero se distribuyó de la siguiente manera: renta y gastos del 
inmueble, un millón 263 mil 847.27 pesos; pago al elenco artístico, cinco millones 588 mil 162.74 pesos; pago al personal de 
producción, 471 mil 524.41 pesos; renta de equipo de luz y sonido, un millón 670 mil 893.54 pesos, y otros gastos asociados 
a la producción, un millón 467 mil 54.74 pesos. De acuerdo con la factura número 57389 de la empresa Tradición y 
Tecnología en Viajes BEAT, también se impartió el Taller de Capacitación para las coordinadoras estatales y voluntariado 
juvenil nacional, en el marco del Mes de la Cruzada Nacional contra el Hambre, con un costo de un millón 211 mil 340.58 
pesos. Mientras que la sesión de instalación del Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre, que tuvo lugar en el 
entonces hotel Meliá Reforma, representó un gasto global de 20 mil 975.33 pesos que amparan las facturas 57703 y 57389, 
de la empresa Tradición y Tecnologías en Viajes BEAT. Al ser cuestionada nuevamente por el pago a Luiz Inácio Lula da Silva, 
quien el 19 de abril de 2013 viajó a México para apoyar la Cruzada Nacional contra el Hambre, la Sedesol reiteró que la visita 
del expresidente de Brasil no generó ningún gasto, porque no se le pagaron honorarios ni hospedaje, alimentación o 
transporte. En su momento, el entonces comisionado presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección 
de Datos (IFAI), Gerardo Laveaga, calificó como emblemática la postura de la Secretaría de Desarrollo Social sobre este caso 
—que ya había ocupado la atención de la opinión pública—, porque reflejaba que el problema de la rendición de cuentas en 
México no es procesal sino cultural. “Como mexicano celebré que viniera Lula da Silva, es un hombre admirable y aplaudí que 
viniera a compartir sus experiencias, pero la Sedesol dice ‘no tengo ninguna información, no sé cuánto costó, no sé dónde 
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durmió, cuánto comió, no tenemos nada’, y esto genera enorme suspicacia de parte de cualquier ciudadano”, advirtió 
Laveaga. Otras actividades que, de acuerdo con la Sedesol, no representaron el desembolso de recursos económicos fue el 
posicionamiento en Twitter de un hashtag de la Cruzada Nacional contra el Hambre, el 16 de abril de 2013, aunque dentro de 
las tendencias en México apareció #SinHambre como trending topic con la leyenda “promocionado”, lo que indica que fue 
pagado. En la respuesta a la solicitud de información, la dependencia federal destacó que “cuenta con dos personas que 
prestan sus servicios para administrar las redes sociales de esta dependencia, los cuales tienen un salario mensual promedio 
de $15,000.00 M.N. cada uno”. Sobre los premios entregados como parte del concurso de fotografía y video, realizado en el 
Mes de la Cruzada Nacional contra el Hambre, donde participaron 499 personas, la Secretaría de Desarrollo Social señaló que 
después de realizar una búsqueda en los archivos de la Oficialía Mayor, encontró dos cartas compromiso firmadas por la Casa 
Productora Lucia Films, para la aportación de manera gratuita de una cámara de video, un teléfono celular, una cámara 
fotográfica digital y una tablet, que fueron repartidos a los ganadores del certamen. 
Playeras Sin Hambre 
Después de un proceso de revisión ante el IFAI, la Sedesol dio a conocer a Excélsior que en 2013 gastó más de 114 millones 
de pesos en la adquisición de uniformes con la imagen institucional de la Cruzada Nacional contra el Hambre. La solicitud de 
información versaba sobre el monto erogado en la compra de playeras con la leyenda Sin Hambre o alusivas a la Cruzada 
Nacional contra el Hambre, como las utilizadas por sus brigadistas durante la tragedia ocurrida en Guerrero por el paso de la 
tormenta tropical Manuel. La factura entregada por Sedesol, expedida por la tienda SuperIssste, con número ID BAAN: F01-
1482, no especifica qué artículos ampara la cantidad, características ni el precio por unidad; únicamente establece que recibió 
el pago en una sola exhibición por 114 millones 177 mil 872 pesos. Al principio, la Secretaría respondió a la solicitud de 
información que no contaba con la factura específica de las playeras con la leyenda Sin Hambre, a pesar de que los recursos 
que se utilizaron para su compra fueron del ejercicio fiscal 2013. No obstante, luego de la inconformidad del solicitante, 
reveló que de la nueva búsqueda realizada en los archivos físicos y electrónicos, la Dirección de Adquisiciones y Contratos, 
dependiente de la Dirección General de Recursos Materiales, ponía a disposición la factura ID BAAN: F01-1482. (Ernesto 
Méndez, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

A propósito del obispo lenguaraz: El responsable de este espacio no es el único sospechosista del activismo “social” del 
incontinente obispo de Saltillo. Fernando Valdés Flores, por ejemplo, supone que Raúl Vera López “se cura en salud respecto 
a las violaciones sexuales de curas pederastas en Coahuila”. Opina también que lo que el ministro ha expresado sobre 
responsabilidades del gobierno mexicano “es cierto”, aunque no precisa cuáles. Pero es cierto también, dice, que el obispo ha 
ocultado esos delitos, “convirtiendo su apostolado en favor de esos delincuentes en una agresión a los agraviados” por los 
depredadores “y manejado todo el asunto al margen de la ley”, lo cual “es una violación a los derechos de esas personas, 
encubierta siempre por su retórica liberadora y progre”. A su vez, el fiel José Cara dice que Vera “siempre gozó de mi 
simpatía porque me parecía un cura liberal, demócrata, quizá de la teología de la liberación”, pero le decepciona constatar 
“una cantidad enorme de barbaridades, aberraciones y falsedades que ni los bravos guerrilleros de los 70 decían…”. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Qué extraña, rara, triste historia: El día que lo conocí, primavera de 2005, quizá lo que más me sorprendió de Genaro 
García Luna fue la fotografía gigantesca de la marcha contra la inseguridad de junio de 2004 que tenía pegada en la pared de 
su oficina de director de la AFI. Me explicó que no comprendía la tarea policiaca sin la participación ciudadana. Me sorprendió 
también que María Elena Morera, una de las promotoras de aquella gran marcha, me llamara tiempo después en su papel de 
presidenta de México Unido contra la Delincuencia para invitarme a la ceremonia donde le otorgarían un reconocimiento a 
García Luna por ser un policía ejemplar. Me disculpé, por cierto. Imaginen cuánto me sorprendió escuchar ayer a María Elena 
contarnos que, en 2011, García Luna enfureció por un artículo crítico que escribió sobre los pobres exámenes de control de 
confianza en la Policía Federal, al grado de amenazarla a ella y a su familia. Para cerrar el cuadro, García Luna me llamó para 
desmentir las palabras de María Elena y contarme, grosso modo, lo que más tarde difundiría en una carta: que los 
comentarios de la “señora fueron una desconcertante sorpresa”, y que el mejor ejemplo de la mentira era que el hijo de 
María Elena trabajó con él hasta el último día de noviembre de 2012, “cuando concluí mi encargo”. Leí dos veces la carta, 
luego hablé en privado con María Elena y no salgo del asombro. Porque aquí alguno de los dos está exagerando la nota, 
negando los hechos o mintiendo descaradamente. Qué historia extraña, rara. Y triste para quienes pensamos que la amistad 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

14 de 18 

11

es una ley humana muy severa. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

Vallejo se irá este mes: Alguna vez le dije a Fausto Vallejo que no recordaba haber ido a Morelia sin que él fuera alcalde, 
cargo que ocupó en cuatro ocasiones. Finalmente en 2013 fue electo gobernador de Michoacán, luego de dos gestiones 
perredistas: Lázaro Cárdenas, que en 2002 venció a Felipe Calderón, y Leonel Godoy. Vallejo heredó graves problemas de 
gobernabilidad: el crimen organizado tenía a Michoacán al borde de un Estado fallido, al asumir funciones de gobierno, 
seguridad y permisos, cobrar impuestos y nombrar funcionarios municipales llegando, ahora se acusa, hasta quien fuera 
secretario de Gobierno y gobernador interino, Jesús Reyna, actualmente bajo proceso por delitos relacionados con la 
delincuencia organizada. Este escenario fue agravado por un ancestral abandono gubernamental a todos los niveles, hasta 
que en febrero del año pasado surgieron, en Buenavista Tomatlán, los ahora conocidos, y en vías de desaparecer, 
autodefensas, civiles que se armaron para darse lo que el Estado no les daba: seguridad ante el gobierno del crimen 
organizado. En medio de toda esta crisis, vino la de salud del gobernador Vallejo, a quien le trasplantaron el hígado por lo 
que el hoy sujeto a proceso Reyna asumió el gobierno interino y toda la interlocución con el gobierno federal, ya metido de 
cabeza vía el comisionado Alfredo Castillo. Vallejo fue a Indianápolis, lo trasplantaron y regresó. Ahora volverá en dos 
semanas para una evaluación médica de la que, sin duda, le dirán que por razones de salud, en ello le va la vida, no puede 
seguir con las presiones que representa gobernar Michoacán, donde contra sus indicaciones no ha cumplido con los tiempos 
de reposo y él, me dijo, de ser así, lo dejará. Y entonces habrá que buscar un interino, nombrado por el Congreso, que 
termine su mandato que no llega a cuatro años, lo que no se hizo antes para evitar unas elecciones extraordinarias, en un 
momento como el que vivía Michoacán. 

RETALES 
1. VACÍO. En Michoacán no hay secretario general de Gobierno, desde la detención de Jesús Reyna. Hay un encargado del 
despacho, Marco Vinicio Aguilera Garibay, pero no un titular formal; 
2. DESDORADO. El gobierno federal tomó como una chicana el anuncio de los promotores de Cabo Dorado, en la zona 
protegida de Cabo Pulmo, de retirar el megaproyecto para evitar la negativa oficial. Uno de sus promotores es Víctor 
Lichtinger, secretario del Medio Ambiente en el gobierno de Vicente Fox; y 
3. ROMA. El procurador Jesús Murillo Karam fue invitado por el presidente Peña Nieto a la visita de Estado el Vaticano, el 
sábado, con Luis Videgaray y Aurelio Nuño. El Presidente inició el viaje a la medianoche a Lisboa, donde lo espera el canciller 
José Antonio Meade, que viajó desde Asunción, tras participar en la asamblea de la OEA. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que a pesar de los cambios en la Casa Real española luego de la abdicación del rey Juan Carlos a la corona, el protocolo 
para la recepción de Enrique Peña Nieto se mantiene. 

Durante la gira que efectuará por Madrid la próxima semana, el Presidente visitará la casa de los monarcas y brindará sus 
saludos; también presentará sus respetos al heredero, con quien ya ha tenido, al menos, dos encuentros privados previos. 

:Que las delegadas de Magdalena Contreras, Leticia Quezada, y Tlalpan, Maricela Contreras, fieles a Andrés Manuel 
López Obrador y René Bejarano, olvidaron ayer las batallas contra la reforma energética y el supuesto y ya lejano “fraude 
electoral”. 

Resulta que asistieron de muy buena gana a la presentación de la nueva red eléctrica del Centro Histórico de la Ciudad de 
México, y fue tanto su entusiasmo que al final del evento hasta se tomaron la foto del recuerdo con el presidente Peña 
Nieto. 

:Que las tribus del PRD quieren amarrar que el INE organice su proceso interno y andan haciendo cuentas para que el 
instituto no tenga que gastar un solo peso. 

Y es que el presupuesto para este año de la naciente autoridad electoral no contempla un gasto de este tipo, por lo que los 
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enemigos de Los Chuchos están dispuestos a aportar los recursos económicos; el problema es que ese dinero lo tiene que 
poner el propio partido que preside Jesús Zambrano y, dicen, no cuentan con esos recursos. 

:QueJorge Luis Preciado y el grupo parlamentario del PAN en el Senado buscan que los debates y la votación de las leyes 
secundarias de la reforma energética se posterguen hasta julio. 

Pretenden impedir que la discusión no arranque este viernes, como propusieron las comisiones unidas de Energía y Estudios 
Legislativos, para así presionar al gobierno federal y que éste, a su vez, obligue a los gobiernos estatales y Congresos locales 
a aprobar las leyes en materia político-electoral. 

:Que la llamada comisión Oceanografía de la Cámara de Diputados, encabezada por el perredista Luis Espinosa Cházaro, 
sostendrá mañana en San Lázaro una intensa reunión de cuatro horas con el director general de Pemex. 

Emilio Lozoya estará acompañado del abogado de la petrolera, Marco Antonio de la Peña, y el titular del Órgano Interno 
de Control, Daniel Ramírez, para profundizar y, en su caso, esclarecer las presuntas irregularidades en diversos contratos 
adjudicados a particulares. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Monarquía: Es probable que la monarquía sea un sistema político obsoleto. Se entiende que miles de españoles hayan salido 
a las calles este lunes 2 de junio para exigir, en vez de una abdicación, un referéndum sobre la monarquía en España.  Pensar 
que en estos tiempos puede haber un gobierno de una sola persona (monos, “uno”, arkhé, “mandar” o “gobernar”) se antoja 
inaceptable. Sin embargo, las actuales monarquías parlamentarias europeas están lejos de ser gobiernos unipersonales. Se 
trata más bien de sistemas políticos de una democracia bastante superior a la de muchas repúblicas. Tal es el caso del Reino 
Unido, Bélgica, los Países Bajos, Suecia, Noruega o Dinamarca. Ninguno de los monarcas de estos países tiene poderes 
absolutos. De hecho, en ninguno gobierna realmente el rey o la reina, quienes son más bien símbolos de la nación.  España 
es también una monarquía parlamentaria moderna. El país carga la experiencia de dos repúblicas caracterizadas por la 
inestabilidad política. La segunda, instaurada el 14 de abril de 1931, llevó a una cruenta guerra civil de 1936 a 1939 y 
después a una dictadura militar de 1939 a 1975.  El rey Juan Carlos heredó poderes absolutos del dictador Francisco Franco, 
pero los utilizó para impulsar una reforma política que lo dejó a él en el papel de jefe de Estado ceremonial dentro de una 
monarquía parlamentaria. Las instituciones democráticas españolas son bastante mejores que las que tenemos en una 
república como la mexicana.  Una monarquía moderna necesita respaldo popular. Alfonso XIII, el abuelo del actual rey Juan 
Carlos, abandonó España la noche del 14 de abril de 1931 pese a que los partidos republicanos habían ganado solamente una 
elección municipal. Sabía que de otra manera provocaría una guerra civil. No obstante, la monarquía parlamentaria tiene la 
ventaja de separar el trabajo del jefe de Gobierno y del jefe del Estado. Los cuestionamientos políticos suelen recaer sobre un 
primer ministro y no sobre el monarca, al contrario de lo que ocurre en un sistema como el de México en que el Presidente 
reúne los dos papeles por lo que las críticas al jefe de Gobierno afectan también al jefe del Estado.  El tiempo y los errores 
pueden deteriorar la imagen de un monarca y esto le ha pasado al rey Juan Carlos. En diciembre de 1995 la corona española 
tenía una valoración de 7.48 sobre 10, según el Centro de Investigaciones Sociales (CIS) del gobierno español. En abril de 
2014 la calificación había caído a 3.72. La solución es buscar un rostro fresco y esto es precisamente lo que ha hecho el rey 
Juan Carlos con el príncipe Felipe. Supongo que la calificación de la corona española puede mejorar ahora con el nuevo 
monarca. Y si hay un nuevo deterioro con el paso de los años, le tocará a la futura princesa Leonor asumir la corona.  
Supongo que tarde o temprano desaparecerá la monarquía española, parte de un sistema que parece anacrónico y que tiene 
raíces autoritarias. Lo curioso es que los países de Europa que mantienen monarquías se cuentan entre los más democráticos 
y políticamente estables del mundo. Al mismo tiempo estamos empezando a ver sucesiones monárquicas en repúblicas 
supuestamente progresistas. En la República Popular Democrática de Corea, Kim Il-sung le heredó el poder a su hijo Kim 
Jong-il que a su vez se lo dejó a su hijo Kim Jong-un. En Cuba Fidel Castro le entregó el gobierno a su hermano Raúl y en 
Siria Hafez al-Asad le heredó la Presidencia a su hijo Bashar.  Es una paradoja del mundo actual. Las monarquías 
parlamentarias son cada vez más democráticas mientras que las “repúblicas democráticas populares” se vuelven monárquicas 
y autoritarias.  
REPSOL Y PEMEX 
Pemex ha decidido vender la mayor parte de su participación en Repsol. No sorprende por la mala relación con los accionistas 
mayoritarios de la petrolera española. La gran pregunta, sin embargo, es qué hará Pemex ahora con esos 2 mil millones de 
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euros que espera obtener. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Se venden los árbitros en el futbol?: Al parecer, algunos sí. También jugadores, directivos y entrenadores. Sobre todo 
los que vienen de países pobres donde, por los bajos ingresos que reciben, son más vulnerables a la corrupción. Es la 
evidencia que muestra una serie de dos artículos largos, bien documentados y apabullantes de Declan Hill publicados en 
The New York Times. Una historia triste y preocupante para aquellos que nos encanta el futbol. Yo ya había escuchado 
historias sobre actos de corrupción en este deporte contadas por gente que conoce bien lo que ocurre ahí dentro. Hace poco, 
por ejemplo, un árbitro de prestigio, que llegó a pitar en Copas del Mundo, me contó una ocurrida en la Copa Mundial 2002 
que se llevó a cabo en Japón y Corea del Sur. La selección de este último país llegó hasta los cuartos de final para jugar con 
el equipo español. Los europeos eran, sin duda, los favoritos. El partido estuvo trabado y tenso. Terminó en tiempos 
regulares empatado a cero. Se fueron a los periodos extras donde Morientes anotó un gol que le daría la victoria a los 
españoles ya que aplicaba en ese entonces la regla del “gol de oro”. Sin embargo, el abanderado, que era de Trinidad y 
Tobago, levantó su banderín anunciado al árbitro que el balón había salido del terreno de juego antes de que Joaquín se lo 
pasara a Morientes. El gol fue anulado. Las repeticiones mostraron que la pelota no había salido. ¿Qué pasó? Resulta que el 
presidente de la Confederación de Futbol de Norte, Centroamérica y el Caribe, la Concacaf, era Jack Warner de Trinidad y 
Tobago. Resulta que el susodicho tenía una relación muy cercana con una de las mayores corporaciones sudcoreanas: 
Hyundai. Resulta que la familia de Warner tenía negocios con ellos. Y resulta que el abanderado trinitario que anuló el gol a 
los españoles era protegido de Warner. ¿Coincidencia? Para el árbitro que me contó la historia no: allí había algo raro. 
Quizás uno de los empresarios más importantes de Corea del Sur le había pedido a su amigo y socio trinitario que inclinara la 
cancha a favor de sus compatriotas. Quizás el caribeño, al que le gustaban los buenos negocios, no sólo había accedido sino 
entregado buenos resultados. El hecho es que los coreanos pasaron a las semifinales y la familia del presidente de la 
Concacaf acabó poseyendo concesionarias de la automotriz Hyundai en el Caribe. Esto ocurrió nada menos que en unos 
cuartos de final de la Copa del Mundo. Sin embargo, de acuerdo con la investigación periodística de Hill en el New York 
Times, el futbol está lleno de estos casos misteriosos donde lo que en realidad ocurre es que se arreglan juegos. En el caso 
de Corea del Sur a lo mejor tuvo que ver con orgullo nacional de la selección anfitriona. Pero la mayoría de los casos de 
corrupción en el futbol tienen que ver con el oscuro mundo de las apuestas. Lo que Hill encontró es un grupo del crimen 
organizado que opera fundamentalmente en Asia. A principios de los años noventa comenzaron arreglando juegos en la liga 
local de Malasia y Singapur: “Los que arreglaban los partidos eran tan exitosos que un ministro del gabinete malayo estimó 
que tuvieron en éxito en arreglar más de 70% de los partidos de la liga. La corrupción era tan mala que colapsó la liga de 
Malasia-Singapur”. En este proceso, los criminales aprendieron a explotar las vulnerabilidades del futbol. “De acuerdo a 
investigadores de la policía europea, este sindicato del crimen organizado manipuló cientos de partidos profesionales de futbol 
a lo largo y ancho del mundo identificando jugadores y referees dispuestos a corromperse, particularmente en países de bajos 
salarios”. Es lógico. Por un lado hay millones de dólares en juego en las apuestas y por el otro gente que no tiene dónde 
caerse muerta. Es la receta perfecta para corromper un juego. De acuerdo con Hill, “los que arreglan los partidos les atrae el 
futbol por la acción que genera en los vastos y grandes mercados de apuestas de Asia que no están regulados. Si lo ejecutan 
bien, un partido arreglado de futbol puede pasar inadvertido. Los jugadores pueden deliberadamente fallar un tiro; los 
árbitros pueden expulsar jugadores o marcar penaltis; los directivos de un equipo le pueden pedir a sus jugadores que 
pierdan un partido”. Mañana seguiré hablando del artículo de Hill sobre corrupción en el futbol y lo que desgraciadamente 
significa para este deporte que tanto nos apasiona a muchos. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Amado se dobla de la risa 

SIN DIENTES y sin mucho interés, la comisión del Senado que indaga el caso Oceanografía pretende que el procurador 
general de la República, Jesús Murillo Karam, acepte una invitación para presentar a los legisladores datos del expediente de 
Amado Yáñez Osuna, actualmente bajo proceso penal por un fraude cercano a los 500 millones de dólares contra Banamex. 
Del lado de don Jesús hay voluntad para dialogar con los senadores, nos comentan. El problema es que los legisladores no 
pudieron sacar el acuerdo para solicitar la presencia del procurador porque la comisión, que encabeza la priísta Lisbeth 
Hernández Lecona, no registró ayer el quórum necesario para votar. Eso sí, están buenísimos para crear comisiones que no 
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llegan a ninguna parte. Y el señor Amado, dueño de Oceanografía, se dobla de la risa. 

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto viajó anoche a Europa para realizar dos visitas de Estado, una a Portugal y otra a 
España, y una de trabajo a El Vaticano. El mexiquense está acompañado de su esposa Angélica Rivera y de una comitiva con 
funcionarios de su gabinete, principalmente de la cancillería, Hacienda, Economía, Turismo y Medio Ambiente. El director de 
Pemex, Emilio Lozoya Austin, se sumará al grupo en la ciudad de Madrid, donde los gobiernos de México y España harán un 
importante anuncio en el terreno de la cooperación comercial y de inversiones, nos dicen. En el mundo empresarial hay una 
gran expectativa por los resultados de la visita a la capital española. 

EL PANISTA no sólo hace fiestas en el Senado, también tiene el don de la ubicuidad. El coordinador parlamentario del PAN, el 
senador Jorge Luis Preciado, salió este martes a amagar con la declaración de que no habrá paso a la discusión de la reforma 
energética, en tanto que las leyes secundarias de la reforma política no se armonicen en los congresos estatales. Lo hizo por 
vía telefónica y dijo que estaba en Colima, pero no fue así. Don Jorge Luis sigue en Europa, en un tiempo extra que se tomó 
luego de viajar a Madrid para los festejos del natalicio de Octavio Paz, nos dicen. ¡Ah que muchacho tan malhora! 

UN RECONOCIMIENTO un tanto inusual tuvo el canciller José Antonio Meade en la ciudad de Asunción, donde asiste a la 
asamblea de la Organización de Estados Americanos. Durante una charla con una radiodifusora paraguaya dijo que el tema 
de la inseguridad sigue siendo un gran pendiente en México, pero que en 2011 alcanzó “su mayor punto” en términos de 
violencia. Ahora, los indicadores han caído de manera “muy dramática” y el prestigio mexicano no descansa en relaciones 
públicas, sino en acciones concretas, argumentó. Por ahora, el jefe de la diplomacia adelantó que la OEA abrirá un debate 
para encarar de manera regional al crimen organizado. 

Y, POR CIERTO, la OEA puede ser orillada a discutir un tema que se suponía cerrado. El gobierno de Ecuador, secundado por 
el bloque del ALBA, empuja la reforma a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, que busca dar un golpe a la 
Relatoría para la Libertad de Expresión, a cargo de la abogada colombiana Catalina Botero. El tema se discute en la reunión 
de cancilleres y ni siquiera figuraba en la agenda, pero sí en el interés de algunos gobiernos latinoamericanos que han 
intentado restringir la libertad de expresión. Será importante la posición que tomen las delegaciones de México, Colombia, 
Perú y Chile para neutralizar la asonada contra el Sistema Interamericano de Derechos Humanos, nos comentan. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

¿POR QUÉ a los calderonistas los llaman “las focas”? Porque hasta cuando tienen el agua hasta el cuello… ¡aplauden! 

EL SÁBADO la pandilla del ex presidente Felipe Calderón brindaba, bailaba y se tomaba selfies en la boda de uno de los suyos 
-Roberto Gil- mientras, del otro lado de la ciudad, Gustavo Madero volvía a apalearlos. 

AHÍ ESTÁN, en las redes sociales, las fotos en las que aparecen muy sonrientes Ernesto Cordero, Mariana Gómez del Campo, 
Javier Lozano, Francisco García Cabeza de Vaca, Carlos Mendoza Davis, entre otros. 

AL MISMO TIEMPO en que ellos se retrataban, Madero celebró la sesión de Consejo Nacional del PAN en la que prácticamente 
se agandalló la nueva Comisión Permanente del partido. 

ESTE ORGANISMO llevará mano a la hora de las definiciones de aquí al 2015: plataforma, alianzas y, lo más codiciado, las 
candidaturas plurinominales a la Cámara de Diputados y las nueve nominaciones para gobernador. ¡Digan whisky! 

DE MANERA muy discreta, Miguel Mancera está comenzando a rebasar por la izquierda al resto de los suspirantes al 2018 con 
su propuesta de hacer del salario mínimo algo realmente útil y no una mera referencia abstracta. 

ESO DE subirlo a, por lo menos, 171 pesos, de golpe espanta a muchos, especialmente a los empresarios. 

SIN EMBARGO, toda la argumentación que traen Mancera y sus estrategas ha comenzado a llamar la atención tanto en 
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círculos financieros como en algunos capitanes de la iniciativa privada. 

Y ES QUE, entre otras cosas, están planteando que se le quite al salario mínimo ese carácter referencial para multas, 
cotizaciones, pago de derechos y demás, a fin de que sólo suba el ingreso y no todo aquello que lo toma como referencia. 

PERO, más allá de que se llegue a concretar la propuesta, el hecho es que el mandatario capitalino, en plena crisis 
económica, está poniendo el dedo en la llaga: la recuperación debe empezar por el bolsillo. A ver hasta dónde llega. 

COMO ANDARÁ de mal la situación de la seguridad en Nuevo León, que, en su visita de ayer, el secretario de la Defensa 
Nacional acudió enfundado… ¡en su traje de campaña! 

BROMAS APARTE, el general Salvador Cienfuegos -que, efectivamente, iba con el uniforme de batalla y no el de diario- se 
reunió con el gobernador Rodrigo Medina. Al salir del encuentro, contrario a su apellido, se le vio apagadón, pues se limitó a 
expresar que los trabajos en aquel estado van por buen camino. 

SIN EMBARGO, hubo un detalle que llamó la atención de los malpensados: Medina estuvo acompañado de Jorge Domene, el 
vocero estatal de Seguridad, pero no acudió el procurador Adrián de la Garza. ¿A poco este funcionario no tiene nada que 
opinar sobre ese delicado tema? Es pregunta sólo para sospechosos comunes. 

LOS ALUMNOS de una escuela en Tamaulipas eran víctimas de bullying porque su escuela se llamaba “Elba Esther Gordillo”. 

¿SE IMAGINAN cómo han de sufrir los alumnos de las primarias “Carlos Salinas de Gortari”, en Chalco; y la “Arturo Montiel”, 
en San Mateo Otzacatipan; o los de la prepa “Humberto Moreira” en Saltillo? ¡Pobres! 

(Redacción, página 10) 
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